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Der Einsatz des Handpyrometers Medizin „Ursatherm Pyrovar” bei rheumatischen Erkrankungen1
        


A. Teich, H. Häntzschel, W. Otto

	Aus der Rheumatologischen Abteilung (Leiter: Doz. Dr. sc. med. H. Häntzschel) des Medizinisch-Poliklinischen Institutes (Direktor: OMR Prof. Dr. sc. med. W. Otto) der Karl-Marx-Universität Leipzig




        1Herrn OMR Prof. Dr. med. habil. H. Jordan zum 65. Geburtstag gewidmet
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Zusammenfassung

        
In die Bemühungen vieler Autoren, die lokale und allgemeine Entzündungsaktivität entzündlich-rheumatischer Erkrankungen immer besser zu erfassen, ordnet sich das ständige Bestreben nach Erhöhung der Aussagekraft der Hautthermometrie über den Gelenken ein. So ist die Temperaturmessung in der Rheumatologie eine Hilfe bei der Therapieerfolgsbeurteilung.


        
Für punktförmige Temperaturmessungen mit Hilfe der Infrarotstrahlungsmessung werden jetzt in der DDR vom VEB Meßgerätewerk „Erich Weinert” Magdeburg die sog. Handpyrometer „Ursatherm Pyrovar” hergestellt. Ihre Wirkungsweise, wichtige technische Daten und ihre wesentlichen Zubehörteile werden beschrieben.


        
An Hand von 190 Thermometrien mit dem Handpyrometer für den Einsatz in der Medizin konnten wir bisher gute Erfahrungen sammeln.


      
        
Summary

        
The permanent striving for the increase of the evidence of the skin thermometry above the joints settles down into the efforts of many authors better and better to recognize the local and general inflammation avtivity of inflammatory rheumatic diseases. Thus the measurement of the temperature in rheumatology is a help in the judgment of the succees of the therapy. For punctiform measurements for temperature with the help of the measurement of infra-red radiation in the GDR the so-called hand pyrometers “Ursatherm Pyrovar” are now produced by the VEB Meßgerätewerk „Erich Weinert” Magdeburg. Their mode of action, important technical data and their essential constituents are described.


        
Up to now we could gather good experiences for the use in medicine on the basis of 190 thermometries with the hand pyrometer.
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Temperaturmessung - Infrarotmeßtechnik - rheumatische Gelenkerkrankung
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